# **POLITIQUE**

politique.union@sonapresse.com

# A Kigali: Brice Clotaire Oligui Nguema plaide la réintégration du Gabon dans les instances sous-régionales

LE chef de l'Etat a échangé en tête-à-tête avec son homologue rwandais, Paul Kagame, hier. C'était lors de sa visite dans ce pays membre de la Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC).

Just KOMBIL MOUSSAVOU Libreville/Gabon

E président de la Transition, le général Brice Clotaire **⊿**Oligui Nguema, a poursuivi sa tournée diplomatique dans les pays de la sous-région en se rendant hier à Kigali (Rwanda). Dans la capitale rwandaise, le numéro un gabonais a eu un tête-à-tête, au palais présidentiel Urugwiro, avec son homologue rwandais Paul Kagame.

Les deux hommes d'État ont évoqué la situation politique dans notre pays, notamment le processus amorcé le 30 août dernier à la suite de la prise effective du pouvoir par le Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI).

Rappelons que son séjour en terre rwandaise se situe quelque temps après les échanges que le président de la République a eus avec ses homologues équato-guinéen, Teodoro Obiang Nguema Mbasogo, congolais, Denis Sassou Nguesso, centrafricain, Faustin Archange Touadéra, tchadien, Mahamat Idriss Deby, et de la République démocratique du Congo (RDC), Félix Tshisekedi Tshilombo. Nul doute que, comme lors des précédents entretiens, le président de la Transition a sollicité l'appui et le soutien du Rwanda pour une réintégration du Gabon dans les instances sous-régionales.



Phase du tête-à-tête entre le chef de l'Etat, Brice Clotaire Oliqui Nguema, et le président rwandais Paul Kagame.

Sur un tout autre plan, les deux hommes ont abordé des sujets d'intérêt commun en explorant, entre autres, les voies et moyens de consolider davantage l'axe Libreville-Kigali.

De fait, ils ont exprimé leur volonté commune de hisser à un niveau supérieur la coopération multiforme existant entre leurs deux pays. Notamment dans les domaines de l'éducation, le commerce, l'économie, l'agriculture et les nouvelles technologies.

La coopération bilatérale est régie par un certain nombre d'accords. Dans cette optique, le Gabon et le Rwanda avaient signé en août 2022 un protocole d'accords visant à promouvoir et à développer les secteurs économiques prioritaires et la coopération d'investissement.

Quoi qu'il en soit, Brice Clotaire Oligui Nguema et Paul Kagame se sont félicités de l'excellence des relations entre leurs deux Nations.

### Au contact de la diaspora



Le président de la Transition, Brice Clotaire Oligui Nguema, au contact de ses compatriotes vivant au Rwanda.

J.K.M Libreville/Gabon

ors de sa visite à Kigali, hier, le chef de l'État, le général ma, a rencontré les membres de la Communauté gabonaise du Rwanda (CGR). Un exercice auquel il s'était déjà livré en Guinée équatoriale, au Congo, en République centrafricaine (RCA), au Tchad et tout récemment en République démocratique du Congo (RDC). Dans tous les cas, le président de la République a édifié ses compatriotes sur le déroulement du processus en cours dans notre pays en relevant notamment la mise en place du gouvernement, des bureaux des deux Chambres du Parlement, de la Cour constitutionnelle, de la nomination des députés et sénateurs, etc. Autant d'organes qui constituent l'environnement institutionnel de la Transition. Laquelle, a-t-il fait valoir, devrait déboucher sur la mise sur pied d'institutions so-

lides, stables, crédibles et consen-

suelles. En tout état de cause, les Gabonais vivant au pays des mille collines ont sollicité du numéro un gabonais, l'ouverture d'une représentation diplomatique ainsi qu'une meilleure prise en compte des aspects sécuritaires à l'endroit de

la communauté. Au regard de l'importance de la communauté gabonaise, estimée à près de 1 500 âmes, le président de la Transition a instruit le chef de la diplomatie gabonaise de se saisir, dans les plus brefs délais, de cette question.

## Dialogue national/Appel à contributions : le GFNSAT sensibilise sur le processus

Libreville/Gabon

es acteurs du groupement des forces vives de la Nation **⊿**pour le suivi des actes de 🤄 la Transition (GFNSAT) étaient réunis samedi dernier, au rondpoint de Nzeng-Ayong, dans le 6e arrondissement de Libreville. Une rencontre qui a regroupé plusieurs personnalités issues des ONG, des organisations syndicales et partis politiques.

C'était pour recueillir de leur base et des citoyens, les différentes contributions sur l'appel à contributions lancé par le Premier ministre, Raymond Ndong Sima, en vue de la préparation du Dialogue national à venir. À cette occasion, le porte-parole du GFNSAT, Jean-Robert Menie, a rappelé que ces contributions des citoyens permettent de recueillir leurs attentes et leurs ressentis sur le déroulement de la Transition.



Les acteurs du GFNSAT ont sensibilisé leurs adhérents au rond-point de Nzeng-Ayong.

"Il est question ici que chacun ap- au lieu indiqué par le gouvernement porte sa contribution, que chacun de la Transition, notamment au participe à la construction du Gabon de demain. Il ne s'agit plus d'être spectateurs, mais acteurs de la Transition. Nous avons là une occasion en or de construire tous ensemble le Gabon et nous devons tous donner de nos voix", a indiqué le porte-parole du GFNSAT.

Ce dernier n'a pas manqué de rappeler également aux uns et aux autres que les différentes contributions seront condensés dans un document qui par la suite sera déposé ministère chargé de la Réforme des institutions.

Jean-Robert Menie a aussi demandé aux citoyens de s'approprier le Mémorandum ainsi que la Charte de la Transition. Et le porte-parole du GFNSAT de préciser : "Car il s'agit désormais de faire un travail d'analyse, un travail critique. Ou nous félicitons ce qui est à féliciter, ou nous dénonçons ce qui est à dénoncer, mais toujours en apportant des propositions."